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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

РЕМОНТ ВСЕМ МИРОМ
Почти все ведущие организации и
предприятия Залегощенского района
внесли свою лепту в ремонт цент�
ральной районной поликлиники.
В феврале будущего года это учреж�

дение должно пройти обязательное ли�
цензирование.

А пока в трёхэтажном здании частично
обновляется система водоснабжения,
меняются полы, красятся и белятся сте�
ны, взамен обветшавших устанавливают�
ся новые оконные блоки. Большой объём
ремонтных работ произведён в так назы�
ваемой малой операционной хирургиче�
ского кабинета.

Кроме того, ведётся подготовка одно�
го из кабинетов под новый рентгенаппа�
рат, который в ноябре поступит в поли�
клинику.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ

ПОМОГ ЗЕМЛЯКАМ
Завершены монтажные работы по га�
зификации населённого пункта Кали�
нино — отдаленной части села Орево
Краснозоренского района.
Длина внутрипоселковых сетей — 5,6

километра. «Голубое топливо» поступило
в 26 домов. Общая стоимость работ —
1,7 миллиона рублей.

В настоящее время завершается га�
зификация второй очереди села Шати�
лово. Газ поступит более чем в 50 домов.
Средства на проведение работ выделе�
ны из федерального, областного и рай�
онного бюджетов. Часть денег перечис�
лил уроженец села Малиново, ныне —
предприниматель из Московской облас�
ти В.П. Вещиков.

Близки к окончанию работы по улуч�
шению водоснабжения посёлка Красная
Заря. Ещё в минувшем году в райцентре
было уложено 2,7 километра полиэтиле�
новых труб, срок эксплуатации которых
50—70 лет. Бесперебойно вода стала по�
ступать в дома по улицам Гагарина, Лес�
ной, Победы, Строительной.

В этом году намечено заменить 5,1
километра старых труб, после чего уже
можно будет говорить практически о
полном обновлении водопроводных се�
тей в районном центре.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ —

ГЛАЗУНОВСКОЙ

БОЛЬНИЦЕ
7 сентября в Глазуновскую централь�
ную районную больницу в соответ�
ствии с реализацией приоритетного
национального проекта «Здоровье»
завезён современный флюорограф
фирмы «Гелпик» (Москва).
В настоящее время для установки

оборудования ведётся подготовка спе�
циально отведённого под эти цели поме�
щения.

В ЦРБ ожидают также поступления
трёхканального аппарата для снятия
электрокардиограмм, аппарата ультра�
звукового исследования, а также двух
машин скорой медицинской помощи на
базе автомобиля УАЗ.

РАСХОДЫ 

СОКРАТЯТСЯ ВДВОЕ
Администрация Шаблыкинского
района готовит проектно�сметную
документацию по переводу Со�
мовской участковой больницы с
электрического на газовое отоп�
ление.
На эти цели из местного бюджета вы�

делено 70 тысяч рублей. Планируется,
что расходы на отопление учреждения
сократятся более чем вдвое.

Одновременно намечено завершение
газификации села Сомово. «Голубое топ�
ливо» поступит почти в 50 домов. Про�
ектная документация стоимостью 80 ты�
сяч рублей для этих работ также делает�
ся за счёт районного бюджета.

МОДЕРНИЗАЦИЯ 

В ЗАО «СОСКОВСКОЕ»
Сельхозпредприятие «Сосковское»
Сосковского района завершает ре�
конструкцию молочнотоварной фер�
мы и монтаж оборудования для до�
ильного зала.
В настоящее время в хозяйстве 505

голов крупного рогатого скота. За во�
семь месяцев этого года от фуражной
коровы получено в среднем 3200 кг мо�
лока.

ПОЛМИЛЛИОНА — 

НА ПОДГОТОВКУ К ЗИМЕ
На днях в администрации Новосиль�
ского района состоялось совещание,
в ходе которого был обсужден ход
мероприятий по подготовке учрежде�
ний образования к работе в зимний
период.
Отмечено, что в Новосильской сред�

ней школе установлена пожарная сигна�
лизация; дополнительные кнопки опове�
щения сделаны в новосильских детских
садах № 1 и № 2. В случае чрезвычайной
ситуации сигнал поступит не только в по�
жарную часть, но и в РОВД.

Большой комплекс работ произведён
по реконструкции крыш образователь�
ных учреждений. Всего же в этом году в
Новосильском районе на подготовку
школ и детских садов к зиме затрачено
почти полмиллиона рублей.

А в конце сентября на газовое отопле�
ние будет переведена Голунская школа.
Из города Энгельса Саратовской облас�
ти 25 сентября поступит модульная ко�
тельная. Для неё уже подготовлена пло�
щадка, завезена 12�метровая дымовая
труба, сделана теплотрасса.

Газификация школы стала возможной
после прихода в село в этом году «голу�
бого топлива».

Информагентство 

"Орловской правды".

В структуре загрязнения ок�
ружающей среды пестициды
занимают одно из первых мест,
что обусловлено их высокой
биологической активностью,
сложностью защиты от их про�
никновения в объекты окружа�
ющей среды, способностью
связываться, разлагаться и со�
единяться с образованием еще
более опасных химических со�
единений. Несмотря на это, в
хозяйствах области, проходя�
щих процедуры реорганизации
или банкротства, в последние
годы сложилась негодная прак�
тика списания с баланса неис�
пользованных пестицидов и
складов их хранения. Многие
химические средства защиты,
которые еще можно использо�
вать в сельхозпроизводстве,
оставаясь бесхозными, прихо�
дят в непригодное состояние,
склады для их хранения разру�
шаются.

Проведенными в последнее
время проверками выявлено
148 тонн непригодных, подле�
жащих утилизации пестицидов,
в том числе более двух тонн
особо опасных ртутьсодержа�
щих, и 8 мест их несанкциони�
рованного захоронения. На�
ибольшее количество таких пе�
стицидов скопилось в Кром�
ском районе — более 20 тонн,
Орловском — 16, Глазуновском
— 15, Мценском — около 13
тонн. Большинство складов и
других мест хранения этих пес�
тицидов не отвечает санитар�
ным требованиям и не имеет
надежной охраны.

Так, в ЗАО «Агрофирма «Зо�
лотая Поляна» (ХП «Глазунов�
ский» и « 2�я Пятилетка») Глазу�
новского района около 11 тонн
опасных веществ хранится в
бетонных емкостях под слоем
пленки и земли. В ОАО «Глазу�
новские Чернозёмы» (СХП «За�
веты Ильича») неучтённые пес�
тициды проверкой выявлены
практически везде: на террито�
рии зернотока, пилорамы, раз�
рушенного склада. Подобная
же картина и на СП «Чахино»
Мценского района. В ОАО «Аг�
рофирма «Сельхозинвест» (СП
«Никольское») Ливенского рай�
она более тонны запрещенного
к применению гексахлорана де�
сятилетиями хранится в подва�

ле с близким залеганием грун�
товых вод. Выходит, что земля�
ми, водными ресурсами, склад�
скими помещениями эти хозяй�
ства пользуются, а вот побес�
покоиться о безопасности лю�
дей и окружающей природной
среды их руководству недо�
суг.

Из проверенных в текущем
году 211 предприятий и органи�
заций, занимающихся хранени�
ем, реализацией и использова�
нием пестицидов, в 106 случаях
выявлены нарушения. Состав�
лены соответствующие прото�
колы, на виновных наложены
административные наказания в
виде штрафов. В этой связи хо�
телось бы напомнить, что за на�
рушение правил обращения с
пестицидами и агрохимиката�
ми согласно статье 8.3. Кодекса
административных правонару�
шений предусмотрено наложе�
ние штрафов: на юридических
лиц до 100 тыс. рублей, долж�
ностных лиц — до пяти тысяч
рублей.

При областном управлении
Россельхознадзора создан
центр, с помощью которого
планируется проверить мас�
штабы причинения вреда при�
родной среде от неправильного
хранения пестицидов, с даль�
нейшим привлечением винов�
ных в этом к ответственности за
нанесение экологического
ущерба. Соответствующая ра�
бота уже выполнена в девяти
местах хранения пестицидов.
Отбор проб проводился как
вручную, по горизонтам, на глу�
бину до 0,5 метра, так и мето�
дом глубокого бурения до водо�
носного горизонта. По резуль�
татам аналитической обработ�
ки проб выявлено загрязнение

грунта пестицидами (на глубину
до 10 метров) в ряде хозяйств
Глазуновского, Кромского и
Дмитровского районов.

Областная комиссия по
предупреждению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций и обес�
печению противопожарной
безопасности обязала глав ад�
министраций районов, руково�
дителей хозяйств, на террито�
рии которых находятся не при�
годные к использованию пести�
циды, усилить контроль за со�
хранностью последних, а также
заключить договоры по их ути�
лизации. Координационным со�
ветом по промышленной и эко�
логической безопасности Ор�
ловской области в текущем го�
ду принято решение, обязыва�
ющее глав администраций рай�
онов, руководителей сельско�
хозяйственных предприятий
всех форм собственности обес�

печить обследование
угодий и территорий на
предмет дополнительно�
го выявления не пригод�
ных к применению и за�
прещенных пестицидов.
Им рекомендовано по�
ставить химсредства на
учет, обеспечить надле�
жащее хранение, подго�
товку к утилизации, ис�
ключив при этом возмож�
ность несанкциониро�
ванного захоронения.

Несмотря на это, в По�
кровском и Верховском райо�
нах скрывают наличие запре�
щенных и подлежащих утилиза�
ции пестицидов. В ХП «Завет�
ная мечта» (д. Внуково Покров�
ского района) специалистами
управления выявлены запре�
щенные к применению пести�
циды, хранящиеся с грубым на�
рушением, и несанкциониро�
ванные захоронения пестици�
дов и агрохимикатов. В СПК им.
Мичурина Верховского района
около тонны не пригодных к ис�
пользованию пестицидов года�
ми лежат на разрушающемся
складе посреди мехдвора.

В настоящее время прово�
дится паспортизация объектов
опасного хранения пестицидов.
С этой целью ведутся плановые
проверки хозяйств. Для повы�
шения эффективности этой ра�
боты районам и хозяйствам не�
обходимо самим проявить ини�
циативу и обследовать все тер�
ритории, складские и произ�
водственные помещения с це�
лью выявления старых пестици�
дов, обеспечить надежное хра�
нение таких средств защиты, их
паспортизацию и дальнейшую
утилизацию согласно санитар�
ным нормам.

П. ПЕРЕСУНЬКО.

Заместитель начальника

отдела УФС по ветеринарно�

му и фитосанитарному над�

зору по Орловской области.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Часть первая

ВОТ МЫ 

И ПРИЕХАЛИ...
— Вам как рассказывать о

том, как у нас реализуются наци�
ональные проекты: как положено
на отчетах или как есть на самом
деле? — обескуражил меня пер�
вым же вопросом заместитель
главы администрации Залего�
щенского района по социальным
вопросам Владимир Матвеевич
Родионов. 

— Да что проекты, — добавил
он тут же, — знаете, какая при�
сказка у нас самая популярная?
— и произнес фразу, смысл ко�
торой сводился к следующему:
мол, Путин дал нам Интернет, а
всего остального�то у нас и нет...

Признаться, такого поворота
событий я не ожидала. Это мог
сказать кто угодно, но не пред�
ставитель власти, который по
долгу службы обязан прилагать
максимум усилий для реализа�
ции приоритетных национальных
проектов. Увидев перед собой
нового слушателя, Владимир
Матвеевич разошелся не на шут�
ку, развенчивая президентские
проекты.

— Вот в годы советской влас�
ти — да! Тогда было время, тогда
была жизнь. А тут вот придумали
учителям доплату за классное
руководство и трубят об этом
всюду. А ведь это было всегда!..

Говоря все это, Родионов, по�
хоже, напрочь забыл о том, в ка�
кой стране мы жили и в какой жи�
вем сейчас. Он живет в своем
мире со своими взглядами. Да и
«доплата за классное руковод�
ство» не просто доплата, а до�
полнительное ежемесячное де�
нежное вознаграждение.

— Вот вы приехали о нацио�

нальных проектах писать, из
«Орловской правды», говорите.
Да ничего вы не напишите, да и
не пишете! Место у вас под это
не выделяется.

Я предложила уважаемому
Владимиру Матвеевичу полистать
нашу газету и увидеть, что журна�
листы постоянно пишут о ходе ре�
ализации национальных проектов
на Орловщине, но мои слова так и
повисли в воздухе... Возникает
вопрос: как такой представитель
власти с такими настроениями
может продвигать национальные
проекты? Куда ведет людей? И ка�
кое уважение к такой власти мо�
жет быть у людей?

Часть вторая

ОТНЕСИСЬ К ДЕЛУ

ПО!ХОЗЯЙСКИ?..
Содержательной беседы не

получилось, и мы отправились в
села района — Ломцы и Грачев�
ку. Нас интересовал ход не толь�
ко национального проекта «Об�
разование» (к нему мы еще вер�
немся), но и «Развития АПК»: бе�
рут ли крестьяне кредиты, помо�
гает ли им в этом местная власть
и откуда они черпают информа�
цию.

Мы приехали в Грачевку бли�
же к обеденному времени, а
именно в 12.10. Картина, кото�
рую мы увидели, не оставила
равнодушными. На самом вид�
ном месте в селе красовался
плакат с надписью «Отнесись к
стране по�хозяйски!» В то время
как уставшие от повседневных
забот доярки торопились на дой�
ку, в помещении почтового отде�
ления, куда мы зашли в надежде
поговорить с местными жителя�
ми, узнать об их житье�бытье,
пьяная женщина в холле предуп�
редила нас, чтобы мы не меша�

ли: «Люди заняты». Люди, дей�
ствительно, были заняты: из�за
двери раздавались громкий
смех, звон бокалов. Разговари�
вать было не с кем. На двери кон�
торы СП «Ржавецкое» висел за�
мок. Как говорится, война вой�
ной, а обед — по расписанию.
Мы пошли по селу.

Местные жители, которых мы
встретили, разговаривали с не�
охотой. Но все в один голос ут�
верждали, что о возможности
получать кредиты в рамках наци�
онального проекта они узнавали
в основном друг от друга, толком
им никто ничего не объяснял.
Поэтому и прогорели некоторые,
например, семья тружеников Ки�
рюшиных: они в качестве вла�
дельцев личного подсобного хо�
зяйства закупили племенной
скот, думали, что часть стоимос�
ти им вернут, а потом выясни�
лось, что этого не произойдет,
так как никто людям не разъяс�
нил порядок оформления доку�
ментов и получения кредитов. Не
потрудилась местная власть до�
сконально изучить все тонкости
нового законодательства и в до�
ступной форме объяснить их лю�
дям.

В Ломцах перед нами пред�
стала картина совсем иного ро�
да. В Ломецком лесхозе работа
кипела. И наравне с рабочими
директор В.В. Малаев пилил
дрова (невольно напоминая Ле�
нина с бревном), отворачиваясь
от объектива фотокамеры. 

— Что делаем? Работаем, —
просто ответил директор. — Се�
лянам — местным пенсионерам
— дрова на зиму заготавливаем.
Нам ждать некого и нечего. Надо
работать. 

А самая заветная мечта Вла�
димира Васильевича — сидеть в
деловом костюме в кабинете и

руководить... Но об этом Малаев
говорит скорее в шутку, чем все�
рьез. Пока директор лесхоза в
местных лесах — главная рабо�
чая сила. Кстати, здесь, несмот�
ря на обеденное время, о трапе�
зе никто не помышлял — работа�
ли.

Одним словом, у каждого свое
понимание, как относиться к
стране и своему делу по�хозяй�
ски.

Часть третья

ПО ТРУДУ И НАГРАДА
Невдалеке от дороги, укрыв�

шись за сенью плодовых деревь�
ев, утопая в огромных клумбах,
расположилось небольшое двух�
этажное здание Залегощенской
средней общеобразовательной
школы № 2. Она прошла жесткий
конкурсный отбор и стала обла�
дательницей президентского
гранта в миллион рублей в рам�
ках национального проекта «Об�
разование».

— Уже решили, на что потра�
тите миллион? — спрашиваю у
директора школы Алексея Вик�
торовича Волобуева.

— Конечно, расписали каж�
дую копейку. Прежде всего день�
ги пойдут на развитие инноваци�
онных технологий. Вы не пред�
ставляете, как радовались дети,
когда узнали, что мы победили!
Ведь без их маленьких побед не
было бы одной большой. А еще у
нас замечательный коллектив!
Это и есть слагаемые нашего ус�
пеха.

Умолчал только А.В. Волобуев
о том, какой труд предшествует
столь высоким победам, сколько
было волнений и переживаний,
сколько бессонных ночей, сколь�
ко души вложено и вкладывается
в это одно большое дело обуче�

ния и воспитания подрастающе�
го поколения.

Алексей Викторович человек
молодой и очень энергичный.
Закончив биофак ОГУ, он рас�
стался с любимым городом Ор�
лом и начал свою трудовую дея�
тельность в одной из сельских
школ района, а последние пять
лет руководит Залегощенской
школой № 2. Волобуев с энтузи�
азмом показывал мне классы и
оборудование, рассказывал о
своей школе. Его коллективу
действительно есть чем гордить�
ся. Случайных побед не бывает.
Еще в 1998 году школа стала по�
бедительницей всероссийского
конкурса «Школа года».

Заметим, что наше первое
знакомство состоялось еще ле�
том. Школа встретила нас запа�
хом краски и необыкновенной
чистотой. Учебное заведение
располагается в приспособлен�
ном под музыкальную школу по�
мещении, построенном еще 40
лет назад. И для 360 учеников
она, конечно, тесновата. Поэто�
му здесь с пользой используют
каждый уголок, умело приспо�
сабливая холл под актовый зал,
украшая коридоры и классы мно�
жеством цветов, поделками,
картинами ребят.

С 1996 года на базе школы ра�
ботает региональная экспери�
ментальная площадка «Школа —
лаборатория гуманитарного об�
разования». С этого же момента
в учебно�воспитательный про�
цесс начали активно внедрять
новые технологии. Недавно
учебное заведение вошло в но�
вый эксперимент по внедрению
предпрофильной подготовки на
второй ступени обучения. Инно�
вационной компетентности учи�
теля школа уделяет внимание в
рамках профессионального ре�

гионального объединения — клу�
ба «Учительское единство». Это
позволяет поддержать талантли�
вых и творческих учителей, вво�
дить инновационные формы и
методы в методическую работу
школы, вовлекать учителей и
учащихся в научно�исследова�
тельскую деятельность.

Особое внимание в этом учеб�
ном заведении уделяется обес�
печению информатизации обра�
зовательного процесса. Здесь
есть компьютерный класс с ло�
кальной сетью, компьютером ос�
нащена и школьная библиотека.

Опыт работы школы хорошо
известен в районе. Уже давно
здесь стало доброй традицией
проводить дни здоровья, турис�
тические слеты, а в летнее время
на базе школы — организовы�
вать оздоровительный лагерь.
Внедрение здоровьесберегаю�
щих технологий способствует
сохранению и развитию здоро�
вья учащихся, и самым хорошим
подтверждением этому служит
снижение уровня заболеваемос�
ти ребят.

Средний возраст педагогов —
39 лет. Из 43 учителей только
четверо имеют среднее образо�
вание, все остальные — высшее.
Среди педагогов — отличники
народного просвещения, призе�
ры областного конкурса «Учи�
тель года», заслуженные учителя
России, преподаватели, имею�
щие награды Министерства об�
разования и науки РФ. Выпуск�
ники, получив образование в ор�
ловских вузах, возвращаются в
родную школу в новом качестве
— учителя. В этом и заключается
преемственность поколений и
желание в новых условиях рабо�
тать по�новому.

Прощаясь с залегощенской
землей, мы не сомневались в
том, что победа в столь престиж�
ном национальном проекте для
этой школы не последняя. Впе�
реди еще столько открытий и
конкурсов! По труду и награда.

Дина ЯГУПОВА.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

ХОДИТ КОПИЯ 

ПО КРУГУ
С момента получения ссуды

прошло меньше месяца, но уже на�
ступил первый по графику срок по�
гашения процентов. Зная, что Рос�
сельхозбанк согласно нашему кре�
дитному договору уже сам взял
свои проценты с моего счета, сме�
ло направляюсь в его допофис, что
на улице Московской, за соответ�
ствующими выписками.

Работники — сама любезность.
Минут через десять после обраще�
ния мне уже вручают документы о
переводе средств. Заодно поясня�
ют, что теперь я должен ехать в
сельхозуправление Орловского
района — там же я должен буду на�
писать заявление на
возврат процентов.

Расстояние между
двумя конторами со�
лидное, но до конца
рабочего дня успе�
ваю, сменив две мар�
шрутки, попасть и в
финансовый отдел
райсельхозуправле�
ния. Однако там вы�
ясняется, что нужно
вновь ехать в банк:
нужны не только бан�
ковские выписки, но еще и две заве�
ренные копии с них, да по две копии
всех документов, подтверждающих
целевое использование кредита.
Мне делают карандашные расчеты
на субсидирование процентов и по�
ясняют, что эти расчеты надо также
отвезти в банк, где их проверят и за�
верят, а уж потом я должен буду
вновь с этими и другими недостаю�
щими документами приехать в рай�
сельхозуправление.

Ошарашенный такими передря�
гами, спрашиваю, а нельзя ли в
связи с сугубой хлопотностью воз�
врат процентов оформлять хотя бы
раз в квартал, что избавило бы от
лишних визитов в оба учреждения,
но в ответ слышу:

— Не предусмотрено положением.

КСЕРОКС, АУ!
На другой день вновь отпраши�

ваюсь с работы, для того чтобы
съездить в банк. Получаю там вы�
писки. Потом немало времени те�
ряю на поиск фирмы, где можно
скопировать документы.

Снова выбраться в банк смог
только на следующей неделе. Все
копии выписок там заверили, по�
ставили печать.

Задаю, на мой взгляд, правомер�
ный, но, на взгляд банковских ра�
ботников, совершенно дикий воп�
рос:

— Почему вместе с оригиналом
выписок клиентам сразу же не вы�
даются требуемые сельхозоргана�
ми заверенные копии выписок?

— А нельзя, — без тени сомне�
ния отвечают они. — Мы даем ком�
пьютерную распечатку, которая по
положению делается в одном эк�
земпляре.

— Ну а ксерокс рядом�то можно
поставить, чтобы хоть за плату тут
же и копии для нас, клиентов, де�
лать, а не гонять за этой услугой по
городу, ведь заверять их снова
вам? — не отстаю я, и слышу в от�
вет, что решение этого вопроса на�
ходится «в другой компетенции».

КАРУСЕЛИ КАНИТЕЛИ
По установленному Минсельхо�

зом РФ и Россельхозбанком по�
рядку эту канительную процедуру,
то есть поездки в банк, а затем в
райсельхозуправление, ссудоза�
емщики, оформившие кредиты на
развитие ЛПХ, должны повторять
ежемесячно. И это нужно делать
обязательно в рабочий день и, ес�
тественно, на собственные сред�
ства. А так как редко кто из вла�
дельцев ЛПХ берет крупные креди�
ты (как правило, наиболее востре�
бованы суммы в 30—50 тысяч руб�
лей), вполне возможно, что жите�
лю, к примеру, Корсаковского или
Должанского района потерянный
рабочий день и расходы на проезд
в райцентр или тем более в сосед�
ний район, областной центр (доп�
офисы банка открыты далеко не во
всех районах) обойдутся значи�
тельно дороже той суммы, которую
им возвратит государство за бан�
ковский процент. Вот тебе и льгот�
ный кредит с субсидируемыми
процентами...

Хорошее государственное дело
поддержки села чиновники от Мин�
сельхоза и Россельхозбанка суме�
ли так забюрократизировать, что у
многих уже отбили всякую охоту
влезать в эту бесконечную кани�
тель ходьбы по кабинетам и сбора
документов.

ИНСТРУКЦИИ 

В УЩЕРБ КЛИЕНТАМ
А ведь можно сократить как ми�

нимум вдвое ходьбу между банком
и райсельхозуправлением. Банк
автоматически списывает с нас
сумму в уплату процентов, по элек�
тронной почте сбрасывает в сель�
хозорган не только выписки для
возврата процентов на каждого
клиента, но и заполненные и об�
считанные формы с суммами этого
возврата (при использовании спе�
циально созданных шаблонов это
вряд ли займет много времени у
банковских работников, зато мо�

жет вообще освободить клиентов
от визитов в финансовые и в сель�
скохозяйственные конторы). То
есть как списание средств со сче�
та, так и возврат на него части про�
центов вполне могут проводиться,
что называется, автоматически. И
от этого в выгоде будут не только
клиенты, но и сами банковские и
сельхозуправленческие работни�
ки. Ведь им не надо будет в этом
случае терять время на неодно�
кратные «выяснения» с ссудозаем�
щиками, на повторные расчеты,
удостоверение бумажных доку�
ментов и т. д.

...В орловском допофисе на
улице Московской, куда я как кли�
ент обратился с этими вопросами,
вполне понимают, что рациональ�
ное зерно в этих предложениях
есть. Пока здесь обслуживают 900
клиентов, взявших кредиты по нац�
проекту, и лишь десятки из них вы�
шли на этап субсидирования про�
центов. Времени на работу с ними
по установленному порядку еще
хватает, но что будет еще через не�
сколько месяцев, когда эти цифры
увеличатся, возможно, в десятки
раз, никто не знает.

— Мы связаны жесткими ин�
струкциями Россельхозбанка и
Минсельхоза и отходить от них са�
мовольно не имеем права, — гово�
рят в ответ на все доводы чиновни�
ки в обеих конторах, хотя и сами
осознают ущербность этих доку�
ментов, явно тормозящих массо�
вое включение крестьян в реализа�
цию аграрного проекта.

Не случайно в отдельных райо�
нах число ссудозаемщиков до сих
пор не превышает двух�трех десят�
ков человек.

Безусловно, замечательная
идея поддержки крестьянских хо�
зяйств положена в основу прези�
дентского проекта, но ведомства,
призванные проводить его в
жизнь, жесткими бюрократически�
ми схемами вносят ложку дегтя в
бочку меда.

Юрий СЕМЁНОВ.

ИСТОРИЯ ОДНОЙ КОМАНДИРОВКИ

ЛЛЛЛООООЖЖЖЖККККАААА    ДДДДЁЁЁЁГГГГТТТТЯЯЯЯ    
ВВВВ    ББББООООЧЧЧЧККККЕЕЕЕ     ММММЁЁЁЁДДДДАААА

ВНИМАНИЕ: ПРОБЛЕМА!

ПЕСТИЦИДЫ — 
ЛИДЕРЫ ПО ЗАГРЯЗНЕНИЮ СРЕДЫ

Современное сельскохозяйственное производство

базируется на внедрении интенсивных технологий,

частью которых является научно обоснованное при!

менение пестицидов и агрохимикатов. Вырастить и

сберечь высококачественный урожай без этих со!

ставляющих невозможно. Однако химические сред!

ства защиты растений и другие агрохимикаты явля!

ются ядовитыми веществами. Поэтому при несо!

блюдении условий транспортировки, хранения и

применения они могут перейти из технологически

необходимых в разряд особо опасных для человека

и окружающей природной среды. В связи с этим

особое значение имеет выявление старых, непри!

годных и запрещенных к применению пестицидов.

ОРЛОВСКОЕ СЕЛО


